

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Martes 8 de Mayo de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos
Mayer pral., 98 y 100

Núm. 5.233



PRIMER ANIVERSARIO
DE LA SEÑORA

D.^a Regina Gutiérrez Rivero

falleció en Palencia

el día 9 de Mayo de 1899

D. E. P.

En desconsolado viudo D. Saturnino López, hijos Saturnino, Eulalia, Raquel, Julián y Eleuteria, padres y demás familia

Suplican á sus amigos y personas piadosas, se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á la misa de aniversario, que se celebrará mañana miércoles, en la iglesia de Nuestra Señora de la Calle, á las nueve, por cuyo acto de caridad vivirán siempre agradecidos.

El ilustrísimo señor Obispo concede 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren y parte del santo Rosario que rezaren por el alma de la finada en particular y por las del purgatorio en general, si dicho santo Rosario se rezase en compañía de alguna persona de la familia de la finada, otros 40 días por cada uno de los misterios.

Almacén de Carbones de Pedro de Cea

San Francisco, 5

Quintal carbon especial, 2 pesetas.

Quintal galleta, 1.^a 2-25.

Quintal cok, 1.^a 2-25.

Quintal cok meta-úrgico, 2-50.

Quintal hulla para herreros, 1-50.

Arroba de encina y roble, 1 peseta.

El que más barato vende en Palencia.

Alfalfa

Se vende superior á 0-90 céntimos de peseta el quintal, Mayor Antigua, 162 (lechería). 2.

VINO

Se expende superior, tinto y clarete en la acreditada bodega de D. Demetrio Ortega, sita en la calle Mayor principal número 230 á 30 céntimos litro.

Arriendo de local

Se arriendan los locales que ocupaba la sociedad «Liceo de Palencia», Mayor principal, 33.
Informarán en el piso segundo.

Los martes literarios (1)

Fin de una vida

La mañana era espléndida; las auras primaverales con su aureola de luz y de alegría penetraban por los campos, destruyendo los gérmenes sombríos del invierno é inundando los prados de un ambiente vital; el sol lanzaba sus rayos sobre la tierra fructificando con su calor las rubias mieses, y las flores al abrirse difundían por la atmósfera el embriagador perfume de sus corolas. La naturaleza parecía dormir y el monótono silencio de los campos tan solo era interrumpido por los trinos y gorjeos de las aves.

Un hombre, con inseguro paso, cruzaba por la campiña, insensible á todo, abismado en sus pensamientos, sin impresionarse ante el espectáculo que á sus ojos se ofrecía.

Creíase que la sangre que circulaba por

sus venas en vez de revivir se congelaba y que sus pulmones se sentían débiles para transformar el aire puro. Aquello no era para él. Acostumbrado á las lobreguezes de las grandes ciudades; al ruido ensordecedor que en ellas reina y á su vida artificial ahogábase en aquella atmósfera pura, martirizaba sus oídos el silencio y aquella radiante naturaleza dábale miedo. Dentro de sí imperaba la muerte y la muerte aborrece á la vida.

A intervalos deteníase. Volvía la vista atrás contemplando la inmensa mole de la ciudad que á lo lejos se columbraba. Su mirada era mirada de odio, de odios eternos, implacable como la que debe dirigir el penado cumplido al presidio que le sirvió de habitación durante tantos años.

Aquello había sido su cárcel, su cárcel moral más horrenda mil veces que todas las prisiones físicas imaginables; la ciudad le había devorado acariciándole al principio con tentadoras esperanzas para aniquilarle después entre sus garras; sus sueños de gloria, aquellos sueños en que se mecía dulcemente su juventud fueron apagados por el inescrutible monstruo de mil cabezas que forma el vulgo y sus obras, las hijas de su espíritu, menospreciadas por todos... y al recordar su vida entera, sus múltiples sufrimientos, una oleada de sangre subió desde el corazón al rostro y sintió aquella viscera estremecerse por un sentimiento inexplicable en que se juntaba la desesperación y el aborrecimiento.

No pudo continuar su camino. Sentóse sobre una dura piedra y dejó vagar su pensamiento por un laberinto de torturas. Recordaba aquellos tiempos tan felices de su primera juventud, pasados en la aldea, cuando todo parecía sonreírle; el deseo continuo de atravesar la cadena de montañas que formaba el valle y de imponerse á sus contemporáneos con sus creaciones á las que comunicaba su alma entera; la entrada en la gran ciudad y el principio de la lucha; las largas noches de insomnio y los días sin luz; la imbecilidad del vulgo que no le comprendía y el funesto pesimismo que pausadamente se iba apoderando de él. Después se presentaban ante su inteligencia los días en que vió desaparecer su juventud y ahogarse sus ilusiones todas; cuando se sintió impotente para el combate y aniquilado por el medio, por todos aquellos hombres que cruzaban por calles, que llamaban cafés y que sin embargo de realizar una vida puramente animal eran capaces de destruir un espíritu grande, y por último la idea de borrarse que hacía tiempo había ido encarnando en su cerebro, como única solución al problema de su existencia, se presentó también en la imaginación calenturienta de nuestro héroe, y al acariciarla, gruesas lágrimas salieron de sus ojos cayendo sobre la tierra que las absorbió con la fecunda fuerza de su seno.

El llanto despejó los sentidos; una idea penetró repentinamente en su inteligencia é hizo volver de nuevo la vista hacia la ciudad.

—¿Si estaré equivocado?—se dijo.—¿Si lo que durante tantos años he creído yo que era el obstáculo no habrá sido sino un pretexto para disculpar mi impotencia? ¿Si mis pensamientos habrán sido aniquilados por esa abigarrada masa que llamamos el vulgo ó es que habrían sido tan pobres que no han podido imponerse á ella? Las relaciones del genio con el medio en que este se desenvuelve no varían, unas y otros progresarán, pero ha subsistido siempre la eterna lucha que obliga al primero á demorar al segundo... y hombres grandes ha habido sin embargo que supieron imponerse y que obligaron al oro á postrarse ante ellos; yo no he sabido hacerlo. Soy un vencido, pero la culpa es tan solo mía; ya no puedo volver atrás, pues el orgullo me lo impide. Antes de confundirme con el vulgo, prefiero destruir mi ser y volver al seno de la madre naturaleza. Dijo... y una detonación hendió los aires que se impregnaron ligeramente de un color gris, y su cuerpo miserable cayó en la tierra plástica de vida que estremecióse al recibir aquella muerte.

N. FABRA HERRERO.

La Unión Nacional

Esta noche á las ocho se reunirá la Cámara de Comercio de esta capital para elegir nueva Junta directiva.

Importa mucho que los que han de intervenir en esa elección se penetren de esta verdad: del acto que esta noche ha de realizarse depende la suerte de la Unión Nacional en Palencia.

Si es cierto todo ese que se dice *sotto voce*, si son verdaderas todas esas lamentaciones que se expresan en las conversaciones privadas, si es exacto ese malestar de que todos amargamente se quejan, es necesario que nos aprestemos todos á librar la descomunal é inevitable batalla con el monopolio, con el abuso, con lo caduco, con lo que nos ha traído á la ruina y es impotente para levantarnos.

Los comerciantes no trabajan hoy, aunque otra cosa se diga, por beneficiar á ellos solos, trabajan por el mejoramiento general, se esfuerzan por conseguir que se abra la nueva era.

Ellos son simplemente los que tienen en sus manos el arma y pueden esgrimirla en beneficio de todos.

Y siendo esto así, cae fuera de toda duda que las clases mercantiles, que por su propia voluntad han comenzado el movimiento, no pueden, no tienen el derecho de volverse atrás sin incurrir en la general rechiffa.

Mediten este los que esta noche han de reunirse en la Cámara de Comercio.

Meditenlo y Dios ponga tiento en la elección que van á hacer.

De todo punto necesario es que las personas nombradas sean completamente independientes. Lo contrario equivaldría á decretar la muerte de la Unión Nacional.

Los electores de esta noche deben tener muy en cuenta las dotes concurrentes en sus elegidos.

Deben también huir con especial cuidado del engaño y de la falsedad.

Tengan en cuenta que el régimen de convencionalismos que agoniza, no se dejará arrancar la vida sin hacer uso de todas las artimañas conocidas para prolongar su existencia, incluso la de fingir un mentido entusiasmo con objeto de apoderarse del movimiento y bastardear su esencia y sus resultados.

He aquí por qué conviene huir, así de los enemigos declarados como los de falsos amigos.

De la elección de esta noche puede depender el éxito. Mañana podremos decir si hay ó no en Palencia Unión Nacional.

Por telégrafo

(De nuestro servicio particular)

Contra «El Imparcial»

MADRID 8 (9 m.)

Los gremios de industriales del barrio de Platerías de esta Corte han acordado darse de baja en la suscripción de «El Imparcial.»

Montes de Oca

El ilustre Pérez Galdós, el infatigable obrero intelectual en quien no se sabe que admirar más, si el genio á la laboriosidad, ha dado á luz el octavo libro de la tercera serie de los Episodios Nacionales.

Todos los elegios que á la nueva producción dedicáramos serían impropios. Mejor remitir á nuestros lectores á la obra misma.

Para ello transcribimos á continuación un trozo per el cual podrá notarse que en Galdós no decae la potencia creadora y que la forma le es cada día más fácil.

Bien demuestra este último los trozos que siguen á estas líneas. En los párrafos que copiamos Galdós escritor se eleva á tanta altura que para encontrarle rival, habría que remontarse al siglo de oro de nuestra literatura. Particularmente la descripción de la tempestad es en verdad una maravilla.

Juzguese, sinó:

«En un cocheillo derrengado partieron antes de mediodía hacia Tafalla, y sin entrar en esta ciudad siguieron á Estella por Larraga y Oteiza, con calor sefocante, respirando un aire seco y polvoroso. A media tarde comenzó á cubrirse el cielo de nubes pardas, que avanzaban del Oeste, y con ellas de la misma parte venía un mugido serdo, intercadente, como si per minutos se desgasaran los montes lejanos y rodando cayeran sobre la llanura. No era floja tempestad la que se echaba encima. Para zafarse de ella, apalearon los viajeros al infeliz caballeje que tiraba del coche; más no obtuvieron la velocidad que deseaban. Descargó la primera nube antes que llegasen á Oteiza. El iracundo viento quería revolver los cielos con la tierra, y durante un rato el polvo y la lluvia se enzarzaron en terrible combate, como furiosos perros que ruedan mordiéndose. Los giros del polvo querían enganchar la nube, y ésta flagelaba el suelo con un azote de agua en toda la extensión que abrazaba la vista. El polvo sucumbía hecho fango, y retemblaba el suelo al golpe del inmensísimo caer de gotas primero, de granizo después. Los campos trechérense un instante en lagunas; retemblaba el caserío de las aldeas como si quisiera deshacerse, y los relámpagos envolvían instantáneamente en livida claridad la catarata gigantesca. Grandiosa música de esta batalla era el continuo retumbar de los truenos, que clamaban repitiendo por todo el cielo sus propias voces ó conminaciones terroríficas, y cada palabra que saltaba era llevada por los vientos del llano al monte y del monte al llano. Como al propio tiempo caía el sol en el horizonte, y la luz se recogía tras él temerosa, iban quedando obscuros cielo y tierra, y la tempestad se volvía negra, más imponente, más espantable. En la confusión de ella se perdieron, como la hoja seca en medio del torbellino, los cuitados viajeros que á media mañana habían salido de Olite en un mezquino carricoche. Se les vió luchar contra los elementos desencadenados, avanzar por en medio de la espesa lluvia y del desatado viento, queriendo achicarse y escabullirse; pero tal navegación era imposible, y en la revuelta inmensidad desaparecieron bien pronto el carro y caballo y caballeros.

Para encontrar nuevamente á los que aquel día desafiaron á la irritada Naturaleza, hay que dejar pasar días, meses, y no habrá que buscar media España para dar con ellos, pues reaparecen á cara descubierta y á plena luz en la por tantos títulos ilustre ciudad de Vitoria, cabeza del territorio alavés. Alava, con Navarra, Guipúzcoa y Vizcaya, es la tie-

rra que podríamos llamar del martirio español, el fúnebre anfiteatro de sus luchas de fieras, y el redondel en que se han despedazado los gladiadores, por el gusto de las peleas y la embriaguez de la sangre. Allí las cañas han sido siempre espadas, los corazones hornos de coraje, la fraternidad emulsión, y las vidas muertes. Allí las generaciones han jugado a la guerra civil, movidas de ideales vanos, y se han desgarrado las carnes y se han partido los huesos, no menos ilusos que los niños jugando a la tropa con gorros de papel y bayonetas de junco. Pues allí, en una de las cabeceras del territorio eúskaro, que los liberales no entregaron jamás a la facción, aparece el melancólico galán de la causa de María Cristina, levantando bandera negra contra el Regente, a quien declara usurpador, y haciendo tabla rasa de toda ley y estado posteriores a la renuncia de la Gobernadora en Octubre del año anterior. Ya tenemos en campaña otra guerra fratricida, en nombre de principios más ó menos claros, invocando el sagrado lema de la defensa de la débil mujer contra el varón fuerte, de los derechos de la sangre contra los artificios de la soberanía nacional.

D. Manuel Montes de Oca, el más ardiente paladín de la Regencia de Cristina, el que la proclamó condensando en una idea política el sentimiento poético y la caballeresca devoción de su alma soñadora, noble en su delirio, grande en su loco intento, al propio tiempo insensato y sublime, gigantesco y pueril, aparece en Vitoria al frente de un artificio de Gobierno, con poderes reales ó figurados del soberano ausente. Sin pararse en barras, contando con la insurrección de generales en Zaragoza y Pamplona, sostenido en Vitoria por la guarnición que se subleva al mando del Comandante General Piquero, extra en funciones como Presidente de la Junta Suprema de Gobierno, mientras llegaba Doña María Cristina, con una resonante proclama en que dice:

«La Nación no reconoce, vosotros (á los nobles vascongados y navarros se dirigía) no podéis reconocer como válida y legítima la renuncia del Gobierno de la Monarquía hecha por S. M. en Valencia, porque fué y así lo ha declarado S. M. un acto insolente de fuerza...»

«Doña María Cristina es la única Regente y Gobernadora del Reino, la única tutora de las ilustres huérfanas llamadas á regir los destinos de esta Nación tan rica de gloria como escasa de ventura. Esta es la bandera de los leales; esa bandera se levanta hoy en todos los ámbitos de la Monarquía española... Los generales más ilustres, los militares valientes, los que ganaron en campos de batalla honrosas cicatrices, los que nunca faltaron á la fidelidad ni nunca cometieron el crimen de perjurio, siguen esa bandera magnífica y radiante que conduce á la victoria. Ella es el símbolo de nuestra santa Religión y de nuestra católica Monarquía... Con ella triunfaremos nosotros como triunfaron nuestros padres.»

B. PÉREZ GALDÓS.

INFORMACION POSTAL

Madrid 7 de Mayo de 1900.

Sr. Director.

Ha dicho alguien, y en ello lleva razón, que si lo ocurrido en Barcelona con motivo del viaje del Sr. Dato, se atribuyen por completo al catalanismo; resultará exagerada la importancia y alcance del mismo.

En mucho de lo sucedido hay que ver el factor del malestar general, la manifestación del descontento que en todas partes se encuentra y que si en Barcelona le sale al paso al ministro en forma de tumulto y de protesta ruidosa, en otras regiones menos agitados que Cataluña, y limpias de gérmenes levantiscos, la encontraría menos insostenible, más sosegada, pero no por ello falta de firmeza y de solidaridad.

En Barcelona puede aprender el ministro lo que pasa en muchos otros puntos de España y lo que singularmente se encuentra en aquella región. La lección allí la ha de aprender según el procedimiento de los antiguos fieros pedagogos, en otras partes se la enseñaría la frialdad y quizás la indiferencia.

Al reconocido talento del Sr. Dato no ha de escapársele esta observación y menos ahora en que lo que ayer estaba en el aire va tomando ya forma y se exterioriza.

Graves, pues, son los problemas que pesan sobre el Gobierno, y así se explica la preocupación que se advierte en las esferas ministeriales, cada día más declarada, pese á quienes tratan de disminuirla.

Verdad es que las circunstancias son para preocupar de veras.

La actitud de ciertos elementos, el próximo cierre de tiendas, lo que se atribuye á estar disgustados los militares, determinadas reuniones, todo en fin, es bien trascendental y reviste señalada gravedad que nadie deja de reconocer.

Se dice que los marinos están soliviantados por las reformas que se proyectan.

Un periódico habla de cartas cruzadas entre Silvea y algunos generales, añadiendo que meditará un poco antes de realizar lo que se propone, por temer á que provoque un conflicto.

A última hora de la tarde se han recibido despachos de Manresa dando cuenta del recibimiento que en aquella importante población catalana ha tenido el señor Dato.

Acompañado de las autoridades se dirigió al Ayuntamiento, donde el alcalde pronunció elocuentes frases de bienvenida. Contestó el ministro agradeciéndolas y afirmando que había ido á Barcelona, comisionado por el Gobierno para estudiar prácticamente las necesidades de los obreros. Añadió que en su visita al Monasterio de Montserrat pidió á la Virgen le inspirara resolver con equidad las graves cuestiones pendientes.

También en Manresa ha habido esta tarde algunos silbidos y cierre de tiendas.

Mencheta.

LA BOLSA

COTIZACIÓN DEL DIA 7

4 por 100 interior, contado	71,25
Idem, fin corriente	71,20
Exterior	77,90
Amortizable	79,45
Tesoro	104,00
Aduanas	102,40
Cubas 86	84,20
Cubas 90	70,40
Filipinas	89,25
Cédulas hipotecarias 5 por 100	104,00
Banco de España	511,00
Tabacos	420,00
Paris	28,15
Londres	00,00

Reparto de socorros

Ayer á las cuatro de la tarde se ha reunido la Junta provincial de Socorros encargada de hacer la distribución de los 40 000 pesetas concedidas á esta provincia para remediar en parte los daños causados por las últimas inundaciones en algunos pueblos de la misma, asistiendo los Sres. Aguado en representación del Obispo; Travesí, delegado de Hacienda; Cuadros, presidente de la Diputación; Pelanco, senador por la provincia; Calderón, diputado por la Capital, presididos por el Sr. Gobernador Civil.

Acordaron en primer término constituir la Junta, tomando posesión de sus respectivos cargos y dirigir una comunicación al Gobierno dándole las gracias por la concesión de la cantidad expresada.

Se consignó un voto de gracias para los representantes en Cortes y para el Gobernador.

Se designó una Comisión compuesta de los Sres. Obispo, Monedero y Plaza para estudiar y proponer lo que debe corresponder á cada pueblo en el reparto de los socorros.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Cartas agrícolas

Excursiones por la provincia de Palencia

(Continuación)

La vega occidental de Autillo presenta una extensión de tierras tan llanas y horizontales en general, que en inviernos abundantes en lluvias como el reciente se encharcan los terrenos, sin que sea posible el drenaje, como no sea de común acuerdo entre los labradores interesados, y se pierde por consiguiente una parte más ó menos importante de la cosecha de cereales.

Pero los labradores casi nunca se ponen de acuerdo por desgracia para lo que más cuenta les tiene, como lo sería el indicado combinado drenaje; el encauzamiento de los ríos y arroyos desbordables; el arreglo de los caminos vecinales y la plantación de árboles en las orillas y lades de las vías acuáticas y terrestres; la adquisición con fondos comunes y la aplicación por turno ó por arriendo de las

máquinas agrícolas costosas, la permuta de las fincas forasteras; la creación de cotes redondos, y hasta tanto que esta tuviera lugar la organización de cotes de la ganadería en los pueblos de escasos pastos, y la división del resto de cada campo municipal en tres hojas ó secciones: á cereales la una, ó legumbres y otras plantas la otra y á labores de barbecho la tercera, sometiendo estas tres secciones á rigurosa alternativa.

Tampoco aciertan á ponerse de acuerdo para organizar un partido agrícola ó de productores, ni para suspender el pago de los excesivos impuestos hasta tanto que se reduzca á lo justo y que los gobiernos hagan las economías y reformas necesarias.

Además de las enormes inundadas cosechas que pudieran obtenerse en los citados pueblos y en otros muchos de esta provincia y de otras de Castilla, mediante el riego derivado de los canales y de los ríos, previa la construcción de pantanos alimentadores de estos ríos y de aquellos canales, no menos importantes productos pudieran obtenerse mediante la piscicultura con solo tomarse el poco trabajo de construir estanques á derecha é izquierda de los canales y de los ríos en toda su longitud.

En unas provincias tan escasas de pescados de aguas dulces, como lo son las de Castilla, que importan y consumen del extranjero millones de kilogramos de bacalao y que gastan muchos miles de pesetas en adquirir pescados de las costas, es un asunto de gran interés para las mismas, poder producir millones de pesetas, poder abastecer con ellos mercados y ahorrarse gran parte de lo que se gasta en comprar bacalao y pescados marinos.

Son muchos los ríos, canales y manantiales susceptibles de ser aprovechadas sus aguas para la piscicultura y para el riego; y lo sería en escala enormemente mayor si se procediera á la construcción de pantanos en puntos adecuados de los valles donde nacen y se nutran ó por donde discurren los castellanos ríos y si á esos pantanos acompañaran los correspondientes y necesarios canales y acequias de riego.

Los indicados pueblos del territorio de Campos, muchos otros de esta provincia y de la de Valladolid y algunos de la de León, por donde discurren los dos ramales del Canal de Castilla, el del Duero y el del Esla, cuentan ya con la muy apreciable ventaja de tener construidos esos canales ha muchos años; y lo único que resta que hacer es construir los pantanos alimentadores de esos canales y dar leyes para favorecer y fomentar los riegos.

Hace falta una ley que conceda el derecho de expropiación de las fincas regables siempre que el expropiador, previa la correspondiente indemnización al expropiado, se comprometa á establecer en aquellos cultivos intensivos con riego y á pagar el impuesto de regadío.

Esto se entiende, si el expropiado no se comprometa á lo mismo, en cuyo caso, no había expropiación.

Nuestros antepasados cometieron la locura de abandonar las entonces ricas industrias, de desatender el cultivo y de no aplicar el riego á los extensos terrenos de la península por ir á las Américas en busca del Velloco de oro (aun sacra fames) nosotros seríamos más locos que ellos si después de perdidas las colonias no aprovecháramos todos los medios de aumentar la producción de nuestro suelo y de desarrollar las más convenientes y productivas industrias.

Francia con un territorio casi igual al nuestro, sostiene 37 millones de habitantes. Nosotros si en vez de meternos en locas aventuras y casi continuas guerras, hubiéramos aplicado ya esos medios, tendríamos una población y una riqueza iguales ó superiores á la del país vecino.

Y resultando ya muy larga esta carta, dejaré para otra el ocuparme de la decisiva influencia que ejercerían los cotes redondos, una vez organizados en el mayor y más conveniente aprovechamiento de las aguas para el riego y para otras muchas aplicaciones; y del saneamiento y grandes posibles productos de la gran laguna de la Nava de Fuentes.

B. Mañueco.
Agrólogo nómada

á la pena de un año y un día de prisión correccional, y por el de atentado á la de cuatro años, dos meses y un día de prisión correccional, accesorias y costas; también se acuerda se saque testimonio respecto á las lesiones leves, sufridas por los Pedro y Donato, para remitirlo al Juez municipal de Villamuriel á fin de que tenga lugar la celebración, del correspondiente juicio de faltas.

En el Ayuntamiento de Iteo de la Vega, se celebrará á los diez días siguientes á la publicación del anuncio en *El Boletín oficial*, la subasta ó venta libre de los derechos de las especies sujetas al impuesto de consumos, para el segundo semestre del año 1900 y año próximo de 1901.

Finalmente ¡oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles léase en 4.ª página. *Milagrosa Inyección ó Cometas anti venéreas y Boob anti-sifilítico COS-TANZI.*

A las diez de la mañana del día 13 del actual, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Villagimena la subasta para la venta de 140 fanegas de trigo del Pósito de dicha villa, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal.

El día 27 del actual de once á doce de la mañana, se celebrará en el Ayuntamiento de Mazariegos, la subasta para el arriendo de las especies sujetas al impuesto de consumos por el segundo semestre del actual año y todo el de 1901.

A LOS SORDOS

Una señora rica, que ha sido curada de su sordera y de zumbidos de oídos por los tápanos artificiales del Instituto Otopático de Doctor Nicholson, ha remitido á este Instituto la suma de 25,000 francos, á fin de que todas las personas sordas que carezcan de recursos para procurarse dichos tápanos, puedan obtenerlos gratuitamente. Diríjase al Instituto, NICHOLSON «LONGCOTT», GUNNERSLEURY, LONDRES, W. INGLATERRA.

El marqués de Cabriñana, nuevo director de Comunicaciones, para corregir la injusticia que viene cometiéndose en la previsión de plazas de temporeros de Correos, se propone ceder estas á los alumnos aprobados que se encuentren en expectación de destino.

Recuperación de fuerzas después de una enfermedad

Después de una enfermedad es importante saber el medio más pronto y seguro de recobrar la fuerza, y evitar así complicaciones. La manera de lograr esto, está demostrada en la siguiente carta:

Muy Sr. mío: Por si en algo puede serle útil este informe, le diré que hace cuatro años estuve enferma de la viruela, lo que me dejó tan débil y tan inapetente que perdí por completo todas mis fuerzas, é imposible de todo trabajo. En ese estado, recurri al uso de la Emulsión Scott, al ejercicio al aire libre cuando el tiempo lo permitía, y acompañado este tratamiento de una buena alimentación, en poco tiempo recuperé el apetito y con él las fuerzas que me han permitido reanudar mi trabajo completamente restablecida. Autorizándole hacer el uso que le convenga de esta carta, quedo de V. affma. S. S. FELIPA GARCÍA.—Barcelona, calle San Clemente, 7 y 9, 3.º, 1.º Marzo 4/1899.



Se concibe fácilmente que es preferible tomar la Emulsión Scott para fortalecerse y evitar el mal, que esperar que este se apodere del organismo. En este sentido la Emulsión Scott es un reconstituyente perfecto y asegura una rápida convalecencia. Este remedio contiene aceite de hígado de bacalao, hipofosfitos y glicérol en la forma más aceptable al paladar y al estómago. La Emulsión Scott es de sabor dulce y tan adaptada al sistema digestivo, que no causa en él fermentación alguna; en una palabra, sólo se nota la acción eficaz de este medicamento por la fuerza y vigor que comunica al cuerpo. La Emulsión Scott está recomendada y recetada por la profesión médica en los casos de Tuberculosis, Anemia, Raquitismo y Marasmo, y en todos aquellos en que es necesario un reconstituyente eficaz. Un frasquito de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, 427, calle de Valencia (Barcelona), acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franquencia.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscripto hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Polonia Aragón Vaquero, viuda, de 76 años, en el Asilo de los Pobres.—Eusebio Fernández Villalay, de 4 meses, Marqués de Albaida.—Saturnina Rebollada Bravo, de 6 meses, Plazuela de las Destrinas, 3.

Nacimiento.—Lino Alonso Martín, hijo de Felipe y Gabriela, Mancornador, 26.

NOTICIAS

Audiencia

Se ha dictado sentencia en la causa que precedente del Juzgado de esta capital, se ha seguido por los delitos de hurto calificado y atentado, contra Pedro y Donato Herrera, condenando á cada uno por el delito de hurto

El suceso de ayer

La circunstancia de tratarse de un hecho en el cual han intervenido personas de cierta categoría social y relacionadas con nosotros por vínculos de amistad, hubiera sido motivo suficiente para abstenernos de dar publicidad al suceso, de haberse realizado este en otra forma, ó de haber sido de otra índole que permitiera el relativo secreto.

Pero, en el caso de que se trata, siendo como es el hecho y los nombres de sus autores del dominio público, habiendo intervenido la autoridad judicial, no hay porqué guardar una reserva absolutamente ridícula, que solo daría por resultado el incumplimiento de nuestros deberes, con la que, seguramente no evitaríamos, ni mucho menos, la publicidad del suceso.

El hecho

Ocurrió al parecer del modo siguiente: Serían próximamente las ocho de la noche, cuando se acercó al ventanillo de Correos con objeto de certificar una carta, nuestro convecino D. Filiberto Rodríguez, persona muy conocida y estimada en Palencia.

El oficial de Correos que estaba de servicio, señor Frías, quien conocía al Sr. Rodríguez, por la estrecha unión que existe entre las carreras a que ambos pertenecen, invitó á don Filiberto á que entrara en la oficina. Así lo hizo este, permaneciendo un breve rato en conversación con el señor Frías, después de lo cual se despidió y salió de la oficina.

Precisamente al llegar el señor Rodríguez al portal del edificio, se hallaba también en él, bien por que bajase de las oficinas de telégrafos, ó bien por que entrase en la casa ó porque estuviese ya allí de antemano, pues este extremo no hemos podido comprobarle, un compañero de don Filiberto; el señor Rivero persona que aunque hace relativamente poco tiempo que está en Palencia, es también conocida y apreciada.

Lo que ocurrió en aquél momento entre ambos caballeros no lo sabemos. Le cierto es que minutos después de haber salido el señor Rodríguez de la oficina del Sr. Frías, este le volvió entrar nuevamente con la cabeza, manos y ropa completamente llenas de sangre á consecuencia de dos golpes en la cabeza que con un bastón le había descargado el señor Rivero.

El Sr. Frías, dispuso que al momento se fuese en busca de un médico y se diese el oportuno conocimiento á la autoridad.

El Juzgado

Personado el señor juez de instrucción, casi inmediatamente, en la Administración de Correos, donde el herido se hallaba dió comienzo á la instrucción de las oportunas diligencias.

Procedióse primeramente á practicar la cura del herido por el médico Sr. Moro, que casualmente transitaba cerca del lugar de la ocurrencia. La cura invirtió bastante tiempo, y según el Sr. Moro, el Sr. Rodríguez debió de recibir tres bastonazos, uno en el lado derecho y dos en el izquierdo de la cabeza. Estos dos últimos produjeron una herida de bastante extensión,

aunque no muy intensa, que en opinión del distinguido facultativo Sr. Moro, podrá curarse pronto si no sobrevienen complicaciones, que afortunadamente no son de temer. La herida causada por el otro golpe es de mucha menos importancia.

Después, el señor juez comenzó á recibir declaración al herido y á la criada del señor jefe de Telégrafos de esta capital, la cual parece que presenció el hecho. Cerca de las once y media de la noche fué trasladado el herido á su domicilio acompañado por algunos amigos.

Hasta esa hora estuvo constituido el Juzgado y con el escribano señor Páramo, en la Casa de Correos, donde desde el Interventor, don Pablo Martínez, hasta el último de los empleados estuvieron atentos y solícitos así con el herido y con la autoridad, como con los representantes de la prensa.

Desde los primeros momentos acudieron también al lugar del hecho el señor juez municipal don Pedro Rodríguez y el Inspector de Vigilancia señor Carriazo con algunos agentes á sus órdenes.

El motivo

El secreto del sumario nos impide conocer cuales hayan sido las causas originarias de este lamentable suceso.

Parece que desde algún tiempo existen algunos resentimientos entre los señores Rivero y Rodríguez con el motivo de cierta Empresa que quedó por entonces en proyecto.

De todos modos el hecho es muy sensible para nosotros, por la estimación que profesamos á los que en él han intervenido y para todas las personas que en Palencia les conocían y trataban.

Para los filatélicos

Los sellos más caros.—El que puede colocarse en primer lugar, por el exorbitante precio que ha llegado á tener, es el de la isla Mauricio, de un penny, color naranja, del año 1847, el cual marca en algunos catálogos extranjeros 7.000 francos pero no hace mucho tiempo se vendió en pública subasta uno igual, por el cual dieron 25.000 francos. S. M. la Reina Victoria posee uno en su magnífica colección.

El segundo, de los islas Hawai, de dos céntimos, azul, año 1851, es de los ejemplares que escasean tanto como el primero; su valor en los catálogos es de 6.000 francos.

El tercero, de la Guayana inglesa, de dos céntimos, rosa, año 1850, se le considera como uno de los más difíciles de conocer por la muchas falsificaciones que existen; su precio es de 5.000 francos.

El cuarto es de la isla de la Reunión, posesión francesa; de 15 céntimos, negro sobre papel azul, año 1852; su precio es de 1.000 francos.

Hay también algunos en los cuales el precio es bastante alto, como, por ejemplo, el de 3 liras, amarillo, de Toscana, que vale 2.000 francos; el 13 céntimos, azul, de Hawai, 1.500, y otros del extranjero.

En España también existen algunos ejemplares dignos de mención. Uno de ellos es el de dos reales del año 1851, color naranja, por el cual ha llegado á darse hasta 1.000 pesetas, aunque en los catálogos marca 800. De este ti-

po se hicieron en la Fábrica Nacional del Sello 31.280 y se expidieron para el franqueo 1.432, devolviéndose 29.848 á dicha Fábrica.

Otro de los que también han alcanzado un precio bastante alto es el de un real, azul claro, de 1854. Este sello valía antes (el año 1896) 1.500 pesetas nuevo y 800 usado.

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—San Gregorio Nazianceno.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Sucesos graves

MADRID 8 (9 m.)

Se ha verificado en Manresa un cierre general de tiendas.

En Barcelona se ha acordado el cierre para el próximo jueves.

Parece que los estudiantes han levantado barricadas en la capital de Cataluña.

Ha habido varias cargas.

Los obreros se unieron á los estudiantes.

Los militares

MADRID 8 (9 m.)

En los círculos políticos de esta corte reina gran marejada con motivo de una reunión de militares celebrada en casa del general Weyler.

El ministro de la Guerra se halla, según parece, dispuesto á proceder con extraordinaria energía.

Desaire

MADRID 8 (9 m.)

Al entrar anoche en el Café Oriental varios oficiales de la Guardia Civil, todos los paisanos que estaban en el café se levantaron y abandonaron el local.

Ignoramos si el hecho de que nos da cuenta nuestro corresponsal en el anterior telegrama ha ocurrido en Madrid ó en Barcelona, pues en ambas capitales hay un café que lleva el mismo nombre.—N. de la R.

El viaje de Dato

MADRID 8 (10 m.)

El diputado Soler ha pronunciado en Manresa un discurso defendiendo el llamado «Programa de Manresa» el cual, según dijo, es perfectamente compatible con la unidad de la patria.

El señor Dato le contestó recordando que el gobierno se propone descentralizar la administración dando vida propia á las corporaciones populares.

Requisa de caballos

MADRID 8 (10'15 m.)

Londres.—El gobierno inglés ha ordenado que se practique una minuciosa requisita de caballos en los distritos sublevados.

La prensa y el gobierno

MADRID 8 (10'15 m.)

La prensa, casi sin excepciones, refleja hondo disgusto por la excitación de ánimos reinante en Barcelona y aconseja al gobierno que ponga cuanto pueda de su parte á fin de que cese tan peligroso desasosiego.

Sigue la excitación

MADRID 8 (10'30 m.)

Durante todo el día de ayer ha continuado en Játiva la excitación.

El Ayuntamiento está constituido en sesión permanente proponiéndose impedir que se resigne el mando en las autoridades militares.

En caso de que se declare el estado de guerra el Ayuntamiento dimitirá.

El alcalde quiere evitar á toda costa que se detenga á los que apedrearon á los oficiales.

Aplazamiento.—Prisioneros

MADRID 8 (1'40 t.)

Por causa de temporal reinante se ha aplazado el viaje del Rey á Toledo, donde debía visitar el campamento de los Alijares.

También se ha aplazado el Consejo de Ministros hasta que regrese Dato.

Un telegrama oficial de Manila anuncia la llegada de cuarenta prisioneros libertados.

Silbidos

MADRID 8 (1'40 t.)

El señor Silvela ha recibido un telegrama del Ministro de la Gobernación comunicándole que á su llegada á Tarrasa fué objeto de algunos silbidos.

WIGIENI TOCADOR

Las cualidades desinfectantes, microbicidas y cicatrizantes que han valido al

COALTAN SAPONINE LE BEUF

su admisión en los Hospitales de la ciudad de París, lo hacen incomparable para la higiene del Tocado, lociones, cuidados íntimos, lociones de las orlas, cuidados de la boca á que purifica, de los cabellos cuya caída detiene, etc.

El frasco 2 fr. En las Farmacias.

DESCONFIAR DE LAS FALSIFICACIONES.

Alonso é Hijos, Mayor pral, 98 y 100

LA FAMILIA ERRANTE

haber estudiado el estado degradante de la nobleza no podía concebir una infamia semejante. Por último, me serené algún tanto, y sin perder nada de mi dignidad, dije:—¿Con que ahora que habeis llegado al colmo de vuestros deseos, me despreciais?

—Escuchadme joven, me respondió con una expresión menos orgullosa; aunque os atorrezco por haber humillado mi grandeza más de una vez, quiero daros un consejo. Si algún día, un hombre superior á vos por su nobleza ó su riqueza, llega á olvidarse para demandaros ayuda ó protección una empresa cualquiera, respondedle con el silencio.... No le escuchéis, ni accedáis á su ruego, porque tan pronto como le hayáis complacido, os volverá la espalda, antes no halla un medio para reducirlos á un eterno silencio.... Guardad este consejo, ahora, joven presuntuoso, vuelve á tu osadía y no la abandones. Quizá sea un día para tí la lección que acabo de darte;

mas no la enseñes á los insensatos que pueden hallarse en tu lugar, porque entonces no podríamos encumbrarnos con vuestra ayuda y sobre vuestros despojos, y éste sería un mal para todos.» Diciendo esto me empujó suavemente hasta darme en el umbral de la puerta. Después cerró el aposento y no volví á verle.

Fernán-Gómez hizo una pausa.... Gruesas gotas de sudor corrían por su frente. Su semblante estaba pálido y macilento; sus ojos se ocultaban en la profunda cavidad de sus órbitas; sus cabellos, en desorden, y la imagen de la muerte en su rostro; todo parecía anunciar una crisis tan terrible como funesta. Raimundo se conmovió al verle en ese estado.

—¡Oh! ¡sois muy desgraciado, Fernán! dijo con tierno acento tendiéndole una mano. ¡Qué desengaño tan cruel! ¿No lo esperabais de ese miserable?

—No; conocía toda su perversidad, respondió Fernán lentamente, porque le veía trabajar á favor de los dos partidos; más nunca pude imaginar que esa perversidad llegase hasta el punto de olvidar el honor castellano. No podía concebir que un noble poderoso faltase á su palabra, y este error me precipitó en un profundo abismo. ¡Oh! Si yo lo hubiera previsto, prosiguió el joven con amargura, no pesaría sobre mi

conciencia el remordimiento de haber abandonado al conde de Lemos por este noble cobarde. Empero acababa de salir al mundo, y aunque conocía el miserable estado de degradación á que había llegado la nobleza, no podía esperar que faltase á una palabra empeñada por el honor.... ¡Triste desengaño!....

—De modo que después de mejorar la suerte de su partido, cuando no le fué necesaria vuestra ayuda, os despidió como un villano,

—Yo debía esperarlo, dijo Fernán con el mismo acento de amargura, aunque más dolorosa; pero ¿qué quereis? El recuerdo de los hechos heroicos de la nobleza de otros tiempos más venturosos, me había alucinado; y por eso creía que la nuestra en medio de su miseria, no podía olvidar la senda de honor que le habían trazado sus antepasados.

—¿Estais, pues, libre del lazo que os unta á ese hombre?

—Sí, y para siempre....

Los dos jóvenes guardaron silencio. Fernán-Gómez tenía que reunir nuevas fuerzas para terminar su relación. Cuando estuvo más tranquilo, prosiguió:

—Al separarme del señor de Valle-Fuerte, advertí que la noche se adelantaba; y suponiendo que á esta hora se verificaría

el rapto, me dirigí á las caballerizas, y escolgué su caballo de batalla para trasladarme con más presteza al lugar en que debía ejecutarse. Cuando llegué apenas se percibían los objetos. Sin detenerme un momento entré en el bosque en que debían ocultarse los vasallos de don Rodrigo con el deseo de contar su número para ver de destruir por mí solo y sin necesidad de apelar á un socorro extraño, el proyecto que allí les reunía. Hallábanse todos ocultos entre el ramaje, y no era posible descubrirlos sin correr el riesgo de provocar un combate en que fácilmente podía ser vencido. Juzgando, pues, más prudente el retirarme para vigilarlos desde lejos, volví á montar á caballo y me dirigí á la ciudad animado con la esperanza de encontrar á la señora de Robledo en el camino, y obligarla con mis ruegos á retroceder. La noche como sabeis estaba oscurísima, y el pueblo amotinado obstruía las calles de tal modo que no era posible dar un solo paso. Fatigado ya con los esfuerzos que había hecho para adelantarme hasta el palacio de Robledo, me detuve para reflexionar un momento. Siguiendo adelante perdía mucho tiempo, y me exponía á no encontrar á la señora de Robledo. Retrocedimiento estaba cierto de dar con su comitiva, pero en el mismo lugar en que debía ser atacada

BICARBONATO QUÍMICAMENTE PURO

DE SOSA

de Torres Muñoz
Estomacal y Antireumático
Cajitas de 0'50 y una peseta
y latas que resultan más económicas
á 5 pesetas
San Marcos, 11, Farmacia. MADRID



Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreos y Roob antisifilítico **COSTANZI**

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun estando sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas candelillas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inmejorables para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, arenillas y catarros de la vejiga escorrazos uretrales, cálculos, retenciones de orina y demás infecciones genito urinarias y especialmente la sífilis aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Roob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene *Ioduro de potasio* ni *sustancia Mercurial* alguna. Por el contrario la misión del Roob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Roob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la Inyección Costanzi, Pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para quienes no quieran usar inyecciones, Ptas 5. Roob antisifilítico, el Frasco Ptas. 4. Para provincias, añadir Ptas. 1, dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Palencia en la Farmacia de Juan Vajverde, calle Mayor 180.

Fórmula Inyec. Conf. Lau: g. 20: estr. dr. ta indiano g. 1 trem. c. 30 Idem. Roob-Sal p. g. 10 g. q. leg. s; quina m. e fum. g. 75.

ALMACEN DE MADERAS

ARTURO ORTEGA ROMO

Avenida de Casado del Alisal---LA CUBANA

PALENCIA

— PRECIOS ECONOMICOS —

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES

Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada	Horas de salida
3	Expreso	Madrid	Palencia	1.ª	2:25 m.	
11	Correo	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	2:43 m.	3:03 m.
11	Id.	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	2:43 m.	2:48 m.
25	Mixto	Idem	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	7:58 m.	8:04 m.
25	Id.	Idem	Santander	Idem	8:17 m.	8:28 m.
1051	Mercans	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	1:40 t.	3:30 t.
1405	Id.	Palencia	León	Idem		2:20 t.
21	Mixto	Madrid	Coruña	Idem	7:36 n.	7:59 n.
1063	Mercans	Venta de Baños	Palencia	Idem	8:30 n.	

TRENES ASCENDENTES

24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaia	1.ª, 2.ª y 3.ª	6:13 m.	6:20 m.
1420	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9:35 m.	
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10 m.	
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10:28 m.	10:33 m.
22	Mixto	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	6:21 t.	6:56 t.
22	Id.	Santander	Idem	Idem	6:44 t.	6:56 t.
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	10:38 n.	11:23 n.
14	Id.	Santander	Idem	Idem	11:01 n.	11:23 n.

SOLUCIÓN BENEDICTO CREOSOTAL

de glicero fosfato de cal con

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

MAGNESIA DE BISHOP.

El citrato de Magnesia Bishop es una bebida refrescante que puede tomarse con perfecta seguridad durante todo el año. Además de ser agradable como bebida matutina, obra con suavidad sobre el vientre y la piel. Se recomienda especialmente para personas delicadas y niños.



El citrato de Magnesia Granulado Efervescente de Bishop, originalmente inventado por ALFRED BISHOP, es la única preparación pura entre las de su clase. No hay ningún sustituto «tan bueno». Póngase especial cuidado en exigir que cada frasco lleve el nombre y las señas de ALFRED BISHOP, 48, Spelman Street, London.

De venta: En todas las Farmacias y Droguerías

MAGNESIA DE BISHOP.

Gran Fábrica de Mantas

MOVIDA A VAPOR

con el adelanto «hoy» que ninguna otra tiene dentro de la misma casa.--Calle Mayor pral., 240

Junto á la Fábrica de Chocolates

El dueño propietario de la misma, DAVID RODRIGUEZ VICARIO, á quien todos conocéis, pone en conocimiento del público, que cuantas personas deseen visitar su fábrica, pueden hacerlo con entera franqueza, en la seguridad que saldrán satisfechos, viendo el moderno mecanismo que hoy tiene esta humilde industria, al mismo tiempo que las escogidas lanas con que se elaboran desde el más económico cobertor, hasta la rica manta del bordado más costoso.

Examinad el Album de dibujos para las mantas bordadas de regalo.

Visitad esta fábrica y os convencereis que es la que trabaja con más esmero, gusto y economía. Nada digo de la rica lana lavada para colchones, tan reconocida ya, por ser la primera y más antigua.

SE LAVAN MANTAS

PEPTONA
ORTEGA

Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.

Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 5, Madrid.



BALSAMO NEURALGINE

GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todos y cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco.

Mark Trade Registered

Sit James Laborator—Easvilelyt

CALLOS
ojos de gallo, uñeros y uñas gordas de los pies

LOS CURA PRONTO con operación ó sin ella

ROQUE SANTA CRUZ

Cestilla, núm. 15

También se opera á domicilio

ANUNCIO

Se necesitan obreros para la construcción del ferrocarril del Astillero á Ontaneda, donde se ofrecen jornales de 9 á 11 reales.

Los obreros que lo deseen, pueden ir hasta Baredo, para dirigirse á Puente Viego, preguntando allí, por el contratista Sr. Montes.

Alfalfa

Se vende á peseta el quintal. Dirigirse calle de la Escuela, núm. 21.

Casa en venta

Se vende una á voluntad de sus dueños, es la carretera de Valladolid, junto á los almacenes de Felipe Alonso Obispo, para tratar, darán razón, en la calle de la Parra, números 15 y 17, Juan Rubio.

Fotografía Madrileña

de

Ricardo Egidio

PRECIOS ECONÓMICOS

seis retratos seis reales

Se trabaja todos los días, aunque esté nublado, en la CALLE MAYOR, 145.

Horas: de ocho á seis

COLEGIO DE NIÑOS

bajo la dirección de los señores profesores de primera enseñanza superior, D. Elías Martín Bugedo y D. Eusebio M.ª López, establecido en la calle Mayor pral., número 94.

Subasta extrajudicial

Se hace de un coto redondo, denominado «Barrio-Melgar» sito en término municipal de Barrionoso de Cerrato, distrito hipotecario de Balmás, provincia de Palencia, con facilidad de regar 300 obradas de primera calidad; cuya subasta tendrá lugar en Valladolid, el día 27 de Mayo del corriente año y hora de las once de mañana en la Agencia general de Negocios e hipotecaria de los Sras. Ilera y del Río, Duque de la Victoria núm. 15, pral., donde se encuentran los títulos de propiedad y pliego de condiciones.